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「2008 サポーターズカンファレンス」質問・要望事項 

（参加者から事前にいただいた事項） 

 

●チーム強化について 

１ 外国人選手をなぜ獲得しないのか。シーズン途中での獲得はあるのか。J1 昇格のため

には外国人選手は必要ではないのか。外国人選手なしで昨年以上の得点は可能なのか。

今シーズンだけの緊急措置なのか。外国人選手なしでも戦えると考えた根拠を知りたい。

（他同様意見 15 通） 

２ ボルジェス選手の処遇はどうなっているのか。復帰させることはできないのか。（他

同様意見 5 通） 

３ 新加入選手の補強意図、選考基準について説明して欲しい。（他同様意見 3 通） 

４ 今のメンバーで J1 昇格は可能と考えているのか。（他同様意見 2 通） 

５ 今年は「昇格」を目指すのか「育成」を目指すのかハッキリさせて欲しい。（他同様

意見 2 通） 

６ （手倉森誠監督へ）昨年ヘッドコーチとして 1 年間チームを見てきて J1 昇格できなか

った一番の理由は何だと考えているか。（他同様意見 1 通） 

７ （手倉森誠監督へ）以前新聞で「選手がそろえば 3 バックをやりたい」と話していた

が、今年は新たなオプションとして使う意図はあるか。基本のシステムは。(他同様意見

1 通) 

８ 今年はどんなサッカーを目指すのか。（他同様意見 1 通） 

９ シュート精度を上げるための対策は。（他同様意見 1 通） 

10 （手倉森誠監督へ）今年は「4 回戦総当たり」から「3 回戦総当たり」となり、シーズ

ンを通しての戦い方が変わると思うが、どう考えているか。 

11 夏場に勝てなくなるが、どういった対策を考えているか。 

12 「人もボールも動くサッカー」を更に進化させて欲しい。 

13 昨年は仙台の戦術が研究された時の戦術修正・変更が不十分だったように思える。ま

た、選手交代のタイミングも遅い時があったが、今年はどのようなスタンスで臨むのか。 

14 高卒新人は最低でも 4 年程度チームに在籍させるべきではないか。 

15 J1 でも安定して戦えるチームを長期計画でも良いので作って欲しい。 

16 小長谷 SD が退任したが、外国人選手獲得に支障を来すと考えなかったのか。 

17 ロペスと契約することは期限付き移籍のままでも厳しかったのか。 

18 今後、目玉となる大型補強は考えていないのか。 

19 2006 年シーズン後フロントは「ロペス中心のチームを考え、それに合わせた補強を行

う」と発表したが、現場では個の力に頼らないサッカーを掲げ 2007 年がスタートした。

このようなフロントと現場の考えの違いはまだ存在しているのか。改善されているのか。 

20 2009 年シーズン前半は宮城スタジアム利用で観客動員に不安が予想される。今年外国

人選手補強なども行って何としてでも J1 昇格すべきではないか。 

21 監督は毎年代えないで欲しい。 

22 選手獲得の幅を拡げるため、トップチームもセレクションを行うべきではないか。 

23 中長期ビジョンの基本方針「実現に向けた目標」の中に「育成選手・地元出身選手・

新卒選手主体のチームづくり」とあるが、特に育成選手や地元出身選手でなかなかトッ

プチームで活躍できる選手が出てこないがどう考えているのか。 
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24 代理人との関係は今後完全に断ち切るのか。 

 

●育成について 

25 ユースチームからトップチームへの昇格者が少ない理由は。加入希望者が減らないか

どうか不安。（他同様意見 1 通） 

26 昨年ほとんど行われなかった二部練習を今年はどうするつもりか。若手のレベルアッ

プのため二部練習で鍛えてはどうか。 

27 サテライトの指導など若手育成についてどう考えているか。 

28 日本人選手だけのメンバー構成となったので、長い目で見た選手育成計画が必要では

ないか。 

 

●クラブ経営について 

29 減資の意図と経緯について説明して欲しい。今後のクラブ経営に支障はないのか。減

資の利点と欠点、欠点を補う方策は。（他同様意見 3 通） 

30 スポンサー獲得に向けて具体的にどんな対策を考え、どういった営業活動を行ってい

のか。予定しているスポンサー数は。（他同様意見 2 通） 

31 他のクラブが行っているように練習着や監督・コーチ等が着るウェアにも広告を付け

てはどうか。 

32 フロント側の人件費を減らし、現場の強化にお金を使えないか。 

33 楽天は社員が各企業を訪問してチケットや年間シートの売り込みをしているが、それ

ができないのはなぜか。 

34 他チームより高い入場料、J2 屈指の動員力を誇りながらなぜクラブ経営が苦しいの

か。もっと収入が劣るはずの J2 クラブが外国人など精力的な補強をしており、営業努力

に欠けていないか。 

35 東北ハンドレッド中期経営計画の数値目標はかなり過大な目標であるように思える

が、数値算定の根拠と考え方、目標達成のために具体的にどういう活動をするのか教え

て欲しい。 

36 市民クラブとして市民の意見をもっと経営に反映させてはどうか。 

37 （名川社長へ）どのようなクラブを目指しているのか、その目的のために何を実行し

ているのか、現在の進捗状況を説明して欲しい。 

 

●集客について 

38 観客動員増に向けての抜本的対策は。（他同様意見 3 通） 

39 2009 年シーズン前半はユアテックスタジアム仙台が改修工事のため、宮城スタジアム

を使用すると聞いたが、観客動員対策を考えているのか。市町村の日を設け、近隣の利

府町や富谷町在住の人を招待してはどうか。サポーターと連携した動員企画を考えて欲

しい。（他同様意見 1 通） 

40 今年もラストスパートプロジェクトのような企画はあるのか。昨年はサポーター有志

が企画したが、今年はクラブ側から企画をしないのか。（他同様意見 1 通） 

41 ラストスパートプロジェクト期間中に実際にチラシを利用して来た観客はどのくらい

いたのか、大まかな人数を知りたい。 

42 「スタジアムグルメ」の上を行く「スタジアムディナー」やビールフェスタ、おいし
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いコーヒーの日、平日ナイター限定自由席南・女性 1000 円デー、学生 1000 円デーなど

集客のための新しい企画やイベントを行って欲しい。 

43 来場者プレゼントなどもっとサービスをしてほしい。 

44 クラブ、サポーター、市民後援会、プロスポーツネットなどと連携しての集客企画は

考えているか。 

45 選手にもっと各種イベントに参加してもらい、ファンの拡大を図って欲しい。 

 

●クラブのサポーター対応について 

46 年間チケット購入者やファンクラブ会員にはよりオリジナルな特典を希望したい。特

に継続者にはさらなる得点があると嬉しい。（他同様意見 3 通） 

47 昨年のアウェー用・GK 用ユニフォームなどの販売は年間チケット購入者やファンク

ラブ会員に限定すべきではないか。数量限定グッズの販売方法の見直しを。（他同様意

見 1 通） 

48 楽天のように団体割引をしてほしい。 

49 今年は年間チケットの申込期間が短く、年末年始を挟むなど、販売方式が非常識。チ

ケット代金の他に手数料が取られるのも理解に苦しむ。もっと謙虚な営業姿勢が必要で

は。 

50 チケット価格の改正はないのか。 

51 サポーター自由席と自由席南に高校生料金を設定して欲しい。できないならなぜでき

ないのか。 

52 カーサベガルタでの指定席前売券の座席位置が一昨年まではほぼ決まっていたのに、

昨年から位置がバラバラになってしまった。なぜそのようなシステムに変更したのか。 

53 カーサベガルタとオーレベガルタでの前売券取り扱い枚数が減少した理由を教えて欲

しい。 

54 カーサベガルタを店舗移転・店内の構成を含めて見直してはどうか。 

55 グッズ展開の幅が狭いのではないか。2001 年発売のビニール製ユニフォームキーホル

ダーなどはユニフォームが替わっているで出せるはず。意外に多い 10 歳以下の女性客用

にベガッ太の妹を作るなどベガッ太以外のキャラクター展開を考えて欲しい。 

56 昨年の最終戦のように来シーズン契約を更新しない選手にお別れを言える場を作って

欲しい。 

 

●試合運営について 

57 サポーター自由席のゴール裏で応援しているが、タオルマフラーやゲートフラッグな

どで大量に席取りをしていて、希望の場所に座れないことがある。また、荷物を席に置

いて前に行って応援してしまう人がいる。張り紙などでの周知の他、無料ロッカーの配

備で荷物を席に置かないようにするなど、何か対策を考えて欲しい。（他同様意見 2 通） 

58 引き分け、負け試合では選手の場内一周挨拶は必要ないのでは。選手が一番悔しいの

だから。 

59 サポーター自由席付近の P～Q ゾーンのコンコースの混雑はどうにかならないか。安

全対策を考えていたら教えて欲しい。 

60 勝利した試合後のパフォーマンスの時間をもっと長く取れるようにして欲しい。道路

の混雑の問題などあるのなら解決して欲しい。 
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●その他 

61 望月前監督の役職はどういった仕事をするのか。その役職は本当に必要であり、望月

前監督に適した役職なのか。（他同様意見 1 通） 

62 社長のベガルタ仙台に対する熱い思いを伺いたい。 

63 J2 降格から 5 年目となったが、社長はこの結果に責任を感じ退く考えはないのか。 

64 萬代選手の移籍による移籍金の使い道を教えて欲しい。 

65 何年も昇格を逃し続け、あらゆる面がジリ貧。ここまでチームの価値を落としたこと

に対する率直な感想を聞かせて欲しい。 

66 今、クラブにとって一番の課題は何か。 

67 ふがいない試合の際は、サポーターのブーイングがあっても良いのではないか。 

68 クラブを PR するため「六甲おろし」のような広く歌われる球団歌のようなものを作

って欲しい。 

69 サポーターズカンファレンスはなぜ 100 名限定なのか。もっと大きな会場で開催して

欲しい。 

70 サポーターズカンファレンスをシーズン中にも行って欲しい。 


